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めたせこいあ

「１学期終業式を迎えるにあたり」
校長 佐藤 勝志

新型ウイルス感染拡大防止のため、臨時休校措置を取っておりましたが、19 日（月）より教育活

動を再開し、本日、終業式を迎えました。この間、皆様よりご理解とご協力をいただきましたことに

感謝申し上げます。

さて、本日の終業式で生徒に、夏休みを迎えるにあたって、「なくしてはいけないもの～命・信頼

・プライド」について次のような内容の話をしました。

人は何かを失った時、なくした時に初めてその価値や素晴らしさに気付きます。

人間にとって、なくしてはいけないものはたくさんあります。また、それは人によって異なると思

います。ここではあえて次の３つをみんなに話します。それは「命・信頼・プライド」です。

まずは「命」です。「命」は一度失うと二度と戻ってきません。命とはこの世で一番大切な宝もの

です。夏休みに入ると、テレビや新聞等で中学生がケガや事故などで命を失うなどの痛ましい事故や

事件を耳にします。これからの夏は、熱中症が心配です。部活を含め、活動中に体調がおかしいと思

ったら、くれぐれも無理をしたり、我慢したりしないこと。同時に、友だちや他者の命も大切にして

ほしいです。SNS などによる悪口などの誹謗中傷は、その人の心を傷つけ、時には命を奪うことも

あります。自分の命はもちろん、他の人の命も大切にしてください。

次に「信頼」です。人とのかかわりにおいて「信頼」は絶対に不可欠なものです。信頼を無くさな

いためにはどうすればよいか。それは「約束」を守ることです。すべきことをしっかりとやる。して

はいけないことは絶対にしない。守るべきことは守る。これが信頼を無くさないために一番大切なこ

とになります。人に信頼されるということは、人生を豊かに楽しいものにしてくれます。もう一度、

夏休みの生活をしっかりと見直しておきましょう。

最後が「プライド」です。プライドをもつこと、それは「自分自身のもつよさを好きになり、大切

にする」ということです。プライドをもって生活することで、今の自分をもっともっと成長させるこ

とができます。プライドをもつことは、一人一人の成長の大きな原動力です。だから、プライドを無

くすようなことはできません。プライドをしっかりともって夏休みを過ごしてほしいと思います。

「命・信頼・プライド」をなくすことなく、この夏休みを有意義に大切に過ごしてください。そし

て、２学期始業式には、今より大きく成長した元気なみんなと会えることを楽しみにしています。

２学期は、体育祭や合唱コンクールなど生徒の輝く姿を見ることができる行事が多くあります。ま

た、３年生は進路決定に向けた大切な時期になります。２学期の学校生活が充実したものになるよう

努めてまいります。保護者の皆様、地域の皆様の更なるご理解とご協力をお願いいたします。
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＜職員の離任について＞

病気治療の小川徹教諭の代わりに、５月 18 日より勤務しておりました、殖栗 孝雄 講師が、本

日７月 21 日をもって勤務の終了となります。２か月間でしたが、２年生、３年生の英語及びドリー

ム学級で授業をしてくださいました。本当にありがとうございました。

なお、新たな講師については現在調整中であり、決定次第、すぐにお知らせいたします。２学期以

降も、生徒がこれまでと変わらず安心して学校生活が送れるよう万全を期して臨みます。ご理解とご

協力をいただきますよう、お願い申し上げます。

１学期終業式 各学年代表の「１学期の反省と２学期の抱負」から

１学期の反省と２学期の抱負 １年１組 髙橋 蘭

私が第二中学校に入学してから、早くも１学期の終業式がやってきました。１学期を振り返る

と、校外学習での班活動や体育祭のパネルの色塗りなど様々なことに力を入れてきました。中で

も、一番力を入れたのは部活動です。私は吹奏楽部に入部し、打楽器のパートになりました。吹

奏楽部の目標は「西関東大会出場」です。それに向け、まずは県大会に進めるように毎日たくさ

ん練習をしました。練習のかいあって、コンクール本番では、最高の演奏をし、金賞をとること

ができました。すごく嬉しかったです。

その反面、反省すべき点もありました。それは、定期テストへの取組みです。テスト期間中、

ワークを繰り返しやらなかったり、苦手な教科の勉強をあまりしなかったりと、効率的に学習を

進められないままテストの当日を迎えてしまいました。今でもそのことを、とても後悔していま

す。

そこで、私は前回のテストのような失敗をしないために、夏休み中に苦手な教科を中心にワー

クを繰り返し復習したいと考えています。そのために早いうちから学習の計画を立てたいです。

また、前回のテストより教科が増えるので、そこの学習も怠らないようにしたいです。

次回の定期テストは夏休みが明けてからすぐにあるので、夏休みがとても重要な期間になりま

す。小学生の頃のように、たくさん遊べなくなるのは残念ですが、勉強と部活と遊びのメリハリ

をしっかりとつけ、後悔しない、充実したよい夏休みにしたいです。

１学期の振り返りと２学期に向けて ２年１組 西城 直希

私は１学期に２つの目標を掲げ、その２つとも達成することができました。１つ目の目標は、

新型ウイルスの予防をしっかりすることです。予防のため、マスク着用、登校後のうがい、手洗

いを徹底しました。

２つ目の目標は、毎日の復習をすることです。１年生のときは復習をせず、習ったものをすぐ

忘れていました。しかし、２年生になってから、授業のノートの取り方から何から何まで、意識

を変えて取り組みました。特に家に帰ってからはゲームをする前に、その日にあった授業の最低

でも１教科は必ず振り返りをして、自学ノートに勉強することを続けてきました。そのおかげで、
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時間の経過が早く感じて、スムーズに一日を送れるようになりました。この２つの目標はこれか

らもどんどん継続していきます。

次に、私が２学期に重点的に取り組みたいことは３つあります。

１つ目は、積極性です。私は毎年この「積極性」を高めるという目標を掲げています。

しかし、つい最近クラスメートが休んで、教室後ろの教科連絡が書いていないということがあり

ました。そのとき、先生から「教科係で話し合ってフォローして」という指示が出たのにも関わ

らず、すぐに動けなかったことがありました。あとで振り返るとすごく情けないなと思いました。

そのようなことをもう二度としたくないと思ったので、この目標を立てました。

２つ目は挨拶です。二中の自治風紀委員は授業終始の挨拶や朝の挨拶当番などの通常活動を行

っています。その中で挨拶を返してくれない人もいます。その理由の一つとして、挨拶が相手が

気持ちよく受け取ってくれる挨拶ではなかったからだと思います。ある人の言葉で「話す言葉が

美しければ返って来る言葉も美しい」という言葉があります。自分も挨拶するときに気を抜いて

いたかもしれません。そのため、これからは授業終始の挨拶や朝の挨拶運動などもしっかりと取

り組んでいきたいです。

３つ目は学習面についてです。僕の学習面の目標は更に復習を徹底することです。１学期の復

習は徹底できたものの、時間、量が少なかったと感じました。ノート１ページとしぼるのではな

く、次からは時間を決めてその分をしっかり行うことを習慣づけていきます。最近、時の流れを

早く感じてきました。だからこそ一日一日を大切に過ごしていきます。

１学期の反省と２学期の抱負 ３年１組 佐藤 百恵

私が１学期に頑張ったことは、部活動です。ソフトテニス部での活動が、地区大会で最後とな

りました。部活動で学んだことは、感謝の気持ちです。新型ウイルス感染症の影響で活動が制限

されたこともありましたが、先生、コーチ、両親、他の部員全員の支えのおかげで様々な困難を

乗り越え、最後までやり遂げることができました。この経験を生かして、残りの中学校生活を頑

張っていきたいです。

次に反省することは、学習です。第１回定期テストの結果は、教科によって点数のばらつきが

あり、教科の好き嫌いが結果に出てしまいました。得意な教科を伸ばすことと、苦手なところを

なくすことの、どちらも大切なことだと分かっていても、できていませんでした。第２回定期テ

ストでは、教科ごとの点数にムラが出ないよう、テスト前だけでなく、家庭学習では１日３時間

以上の学習を目標として、教科書を声に出して読んだり、ワークを１日５ページ以上進めたり、

分からない問題を繰り返し解いたりしたいと思います。日々の積み重ねが大切なことは勉強も部

活も同じです。繰り返し練習すれば必ずできることをテニスで学んだので、自分を信じて、粘り

強く学習していきたいと思います。

夏休みは、中学校の学習を総点検し、計画的に弱点の克服や、得意なところを伸ばす時間にし

たいと思います。

２学期は、目標とする進路に向かって、学習の総まとめをし、自分の実力を精いっぱい発揮で

きるように勉強していきます。２学期に輝く自分になっているように努力したいと思います。
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今年度の体育祭は熱中症への対策も考慮し、９月11日土曜日に実施します。昨年までと同様に、生

徒の健康管理と熱中症対策のため、午前中で全競技が終了する日程を組んでいます。３年生のリーダ

ーを中心に、応援練習やパネル製作が始まっています。そこで、各軍パネル係長に意気込みを聞いて

みました。

「赤軍パネル係 頑張ってます」 赤軍パネル長 鈴木 舞

今回、赤軍のパネル長を務めさせていただきました。赤軍のパネルに描かれているのは、ギリシャ

神話に登場する「ケルベロス」という３つ首を持つ犬の怪物です。「ケルベロス」にした理由は、パ

ネルで「ケルベロス」って見たことないなと思い、「ケルベロス」にしました。

私自身、何かのリーダーになるというのは経験上あまりなく、重大さを感じています。また、人を

動かすことにも慣れていないので、同じ赤軍のパネル係の皆さんには適した指示を出すことができず、

申し訳ないです。ですが、こんな私の曖昧な指示にも対応してくださることに感謝しております。

頼りないパネル長ではありますが、赤軍のパネル係１、２、３年生全員で、パネル賞を目指して頑

張りたいと思います。

「パネルに込めた思い」 青軍パネル長 大竹 ゆあ

今回の青軍のパネルのテーマは、青龍です。青龍には、「成功に導くための道を切り開く」という

言い伝えがあります。そして、成功してからの成長も見守ってくれます。この言い伝えのように、体

育祭が成功してからも、それぞれのクラスが成長し続けたら良いなという思いを込めて、みんなで力

を合わせて、青龍を描きました。

「勇猛果敢なトラのパネル」 黄軍パネル長 小日向 樹音

今年の黄軍のパネルは、迫力満点のトラになりました。美しさと勇猛さを象徴するトラには、黄軍

がこの体育祭でどんな困難に出会っても、トラのような俊敏さとしなやかさで切り抜け、「四冠をと

る」という願いが込められています。

１、２、３年生のパネル係全員で協力してパネル賞を狙い、少しでも黄軍を四冠に近づけられるよ

うがんばって描きました。是非、ご覧ください。そして黄軍の応援よろしくお願いします。

７月９日（金）に、先月行われた「中越地区大会」の結果報告会が行われました。各部の部長より

結果の報告があり、入賞者には賞状伝達が行われました。その後、１８日（日）に行われる地区吹奏

楽コンクールに出場する吹奏楽部と県大会に出場する選手の激励会が行われました。県大会は、陸上

競技やその他各種競技は１７日（土）１８日（日）に行われ、水泳競技は２４日（土）２５日（日）

に行われます。また、陸上競技では数年ぶりに北信越大会へ出場することが決まりました。出場する
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すべての生徒たちには「ベストを尽くして」ほしいと思います。”がんばれ 二中生”

<夏休み中～９月の予定(主なもの)>

７月２１日（水） １学期終業式

８月 ３日（火） 貧血検査（東公民館）9:30～ 北信越大会（富山県）

１０日（火）～１３日（金） 学校閉庁日

８月２４日（火） ２学期始業式 質問教室

２５日（水）～２６日（木）第２回定期テスト

９月１１日（土） 体育祭（雨天の場合12日）

１３日（月） 振替休業日

１７日（金） 新人大会激励会

２２日（水） 県央新人大会

二中のホームページでは、二中生の生活の様子をほぼ毎日更新し、発信しています。トップペ

ージの「二中ダイアリー」をクリックすると見ることができます。是非ともご覧ください。

アドレス https://www.city.sanjo.niigata.jp/section/dai2/


